

La Mañanera

LUNES 24 DE ABRIL
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

María Luisa Albores González, secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales
Ariadna Montiel Reyes, secretaria de Bienestar
Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO
Javier May Rodríguez, Director General de FONATUR
Diego Prieto, director del INAH

SALUD PRESIDENTE

1. Adán Augusto López confirmó que el presidente dio positivo a COVID-19, por lo que se encuentra en aislamiento, recibiendo tratamiento y recuperándose; espera que en los próximos días pueda reincorporarse.

2. El secretario explicó que nadie del gabinete está en aislamiento, luego de que el presidente diera positivo a Covid-19, aunque algunos se hicieron prueba; "las especulaciones son producto de la malquerencia de algunos", sentenció. Precisó que el mandatario viajó de Mérida a la Ciudad de México y llegó alrededor de las 15:00 horas, adelantando una hora su arribo.

TREN MAYA

1. Javier May detalló los trabajos de construcción en el Tramo 2 del Tren Maya que va de Escárcega a Calkiní, el cual abarca 2,434 kilómetros en seis municipios y ha generado 12 mil empleos.

2. Diego Prieto informó que gracias a los trabajos de conservación arqueológica en la construcción del Tren Maya, se han rescatado 4,392 bienes inmuebles, 8 considerados de "valor excepcional", 171 bienes muebles, 280,151 tiestos de cerámica, 281 entierros y 52 rasgos naturales. Asimismo, resaltó los avances de los Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas en Edzná, Campeche, y en Xcalmumkín.

3. María Luisa Albores explicó los trabajos de protección de la naturaleza en la construcción del Tren Maya, destacó que el corredor biológico en el Tramo 2 del Tren Maya consta de 31 ejidos con 66,088 hectáreas de conservación y 52 proyectos forestales, con una inversión de 89,618,241 pesos y 32 brigadas de vigilancia y combate a incendios.

BIENESTAR

1. Ariadna Montiel informó que en los 5 estados que conforman la ruta del Tren Maya, 433,188 personas son beneficiarias del programa Producción para el Bienestar, lo que significa una inversión anual de 2,857 mdp; respecto a la pensión para adultos mayores, hay 11,408,304 beneficiarios con una inversión anual de 339,341 mdp; la pensión para personas con discapacidad beneficia a 1,273,423 personas con una inversión anual de 26,577 mdp.

Sobre las terapias a niños con discapacidad, dijo que son 24,082 niños beneficiados con una inversión de 957,616 mdp; y el Programa de madres trabajadoras apoya a 238,993 niñas y niños con una inversión anual de 2,926 mdp. Agregó que el 30 de abril es el último día para recoger la tarjeta del Banco del Bienestar para los cuentahabientes de Bancomer.

PODER JUDICIAL

1. Adán Augusto López, aclaró que la relación con la SCJN seguirá siendo institucional, e informó que la ministra presidenta Norma Piña solicitó vía oficio a Rosa Icela Rodríguez el apoyo de la Guardia Nacional para resguardar las instalaciones ante una manifestación anunciada.

TRANSPARENCIA

1. El secretario de Gobernación, informó que el Gobierno Federal mantiene diversos litigios contra la empresa de extracción de material Calica, ubicada en Playa del Carmen, Quintana Roo; "estamos seguros de que nos asiste la razón", sentenció. Agregó que, está detenida la explotación de bancos y descartó que esta empresa cierre su muelle.

SINDICATOS

1. Al solicitarle su intervención algunos trabajadores miembros el Sindicato de Maniobristas, el secretario de Gobernación respondió que no puede intervenir en la vida interna del Sindicato y que no le corresponde determinar quién ostenta la titularidad del Sindicato.

BANCO DEL BIENESTAR

1. Víctor Lamoyi informó el número de nuevas sucursales del Banco del Bienestar en el recorrido del Tren Maya: es de 23 sucursales en Tabasco, 18 en Campeche, 96 en Chiapas, 43 en Yucatán y 6 en Quintana Roo.

DATO ADICIONAL

Adán Augusto López informó que el presidente está aislado y recuperándose en Palacio Nacional, tras dar positivo a Covid-19; negó algún desvanecimiento durante la gira por Yucatán.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la situación que viven los migrantes en nuestro país, Adán Augusto López expresó: "México es un país de asilo, un país de puertas abiertas".